
Пролетарии всех стран, соединяйтесь!

X H V I  < Ъ Е Ш У н п « — ,
Л О С Т ОИНУЮ ВСТРЕЧУ !

СЛОВО КАРДИОЛОГОВ
Стремясь достойно встре

тить XXV I съезд КПСС, со
трудники кафедры факультет
ской терапии пересмотрели 
свои соцобязательства и при
няли новые, повышенные. , В 
числе их освоение и внедре
ние в практику клиники и об
ластного кардиоцентра наибо
лее современной методики 
изучения липидного обмена у 
больных атеросклерозом и 
нового метода терапии сер
дечно-сосудистых рас
стройств —  электроаналгезии. 
Новая методика изучения ли
пидного $обмена позволит 
сравнивать получаемые дан
ные с новейшими литератур
ными материалами. Электро- 
аналгезия, заменяя лекарст
венные препараты, оказывает 
обезболивающий эффект при

различных сердечно-сосуди
стых нарушениях.

В плане научно-исследова
тельской работы предусмотре
но досрочно представить на 
обсуждение кандидатскую
диссертацию практического 
врача и подготовить для рес
публиканской кардиологиче
ской конференции три докла
да. Решено активизировать ра
боту сотрудников кафедры по 
линии общества «Знание».

Нашим научно-практическим 
отчетом перед съездом стаг 
нет проводимая в декабре ка
федрой совместно с обл- 
здравотделом областная кон
ференция заместителей глав
ных врачей по экспертизе и 
цеховых врачей медсанчастей 
по анализу сердечно-сосуди
стой заболеваемости на 25 
крупных промышленных пред
приятиях Свердловска и обла
сти.

С. С. БАРАЦ, 
профессор, зао. каф. 

факультетской терапии.

ф  ПАРТИЙНАЯ ЖИЗНЬ

ОБСУЖДАЯ ИТОГИ ПЛЕНУМА
На открытом партийном со

брании лечебно-профилактиче
ского факультета обсуждались 
итоги октябрьского (1980 г.) 
Пленума ЦК КПСС и задачи 
парторганизации факультета 
по достойной встрече XXVI 
съезда КПСС.

С докладом выступила до
цент М. П. Хильченко. Ком
мунисты профессора С. С. Ба- 
рац, Е. Н. iKpyiniH, В. А. Коз
лов, студентка 5 курса Л. Мн- 
ронцева, председатель УВК 
факультета, асс. Е. В. Малыш- 
ко, член профбюро сотрудни
ков, отметили важное полити
ческое значение октябрьского 
Пленума и рассказали о со
держании повышенных социа
листических обязательств по 
достойной встрече предстояще
го съезда партии, принятых их 
коллективами. Соцобязательст

ва кафедр направлены, глав
ным образом, на улучшение 
учебночметодической работы, 
увеличение объема и качества 
работы в практическом здра
воохранении.

Партийным бюро разработан 
план мероприятий факультета 
по изучению и пропаганде ма
териалов октябрьского Плену
ма ЦК КПСС, куда включены 
и предложения выступавших 
на собрании.

Коммунисты заслушали до
клад о мероприятиях партбю
ро по выполнению критических 
замечаний, высказанных на 
отчетно-выборном партийном 
собрании и в постановлении 
собрания.

А. Д. КО НДРАШ ИН, 
секретарь партбюро 

лечфака, доцент.

МЫ СНОВА В РОДНОМ ИНСТИТУТЕ!
5 декабря мы приветствуем 

вас, выпускники 1955 года, в 
стенах родного института! 
Цройден славный путь —чет
верть века. Во всех уголках 
нашей необъятной страны тру
дятся наши сокурсники. И в 
каком бы качестве <нн пред
ставляли мы / отечественное 
здравоохранение, главное, мы 
всегда помним и бережно хра

ним традиции родного инсти
тута. Своим становлением и 
успехами мы обязаны нашим 
учителям.

Желаем всем выпускникам 
1955 года новых творческих 
успехов в нашей гуманной и 
благородной /профессии!
Е. И. ИВАНЕНКО-КИЛИ- 

НА, ст. научн. 
сотрудник НИИ ОММ.
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Материалы, изложенные в 

корреспонденции «Чья заб°* 
та— общежитие?», опублико
ванной ч в газете «Свердлов
ский медик» в №  31 от 30 
октября, обсуждены на засе
дании студсовета общежития 
в присутствии пом. декана и 
представителя партбюро фа
культета. Кроме того, слабая 
идеологическая работа студ
совета получила критическую 
оценку на открытом партий
ном собрании, посвященном 
идеологической и полити
ко-воспитательной работе на 
факультете. Разработаны 
мероприятия по улучшению 
наглядной агитации, повыше-

«ЧЬЯ З А Б О Т А - 
ОБЩЕЖИТИЕ?»

нию роли студсовета в жиз
ни общежития, которые на
шли отражение в плане рабо
ты студсовета н решении 
партийного собрания.

Кроме того, за нарушение 
правил проживания в обще
житии студенты А. Ульянов, 
С. Андреевский по приказу 
лишены права проживания в 
общежитии с будущего учеб
ного года, А. Ащеульннкову, 
В. Тютнну, А. Колонюк, 
В. Чернецу, А. Гирину объ
явлен выговор.

В. А. А РЕН С КИ Й , 
декан санфака, 

доцент.

«ЕСЛИ Б БЫЛ ТАКОЙ КОНКУРС»
В заметке под таким заго

ловком газета критиковала 
некоторых студентов педфа
ка за недобросовестное от
ношение к сельхозработам. 
Факультетское бюро обсуж
дало поведение студента 
третьего курса С. Васильева. 
Он строго предупрежден. 
Курсовому бюро поручено 
проконтролировать общест
венную активность С. Ва 

сильева в течение учебного 
года.

А. Юфа, 3 курс, отчислен 
из института по собственно
му желанию.

Рассмотрение персональ
ного дела JI. Попова, 3 курс, 
М. Жуковой, 2 курс, по раз
ным причинам перенесено на 
следующее заседание бюро.

Т. В О Р Ж ЕВ А , 
секретарь бюро 

B JIK C M  педфака.

№  36 
(1081).

Ч ЕТ ВЕРГ , 
4 Д ЕК А Б РЯ  

1980 г.

ОРГАН ПАРТКОМ А, РЕКТОРАТА, КОМИТЕТОВ ВЛКСМ И П Р О Ф С О Ю З А  
ОРДЕНА ТРУД О В О ГО  КРАСН ОГО ЗНАМЕНИ СГМИ

ПЯТИЛЕТКЕ-УДАРНЫ Й ФИНИШ!
ф  П РО Ф С О Ю З Н АЯ  ЖИЗНЬ

В преддверии XXV I 
съезда партии коллектив 
кафедры инфекционных 
болезней на последнем 
профсоюзном собрании 
еще раз критически 
проанализировал сделан
ное, оценив вклад каж 
дого сотрудника в об
щее дело. Подобные 
собрания стали на ка
федре доброй тради
цией, на них обсужда
ются волнующие ко л 
лектив вопросы: приня
тие и выполнение кол
лективных и индивиду
альных соцобязательств, 
включение кафедры в 
движение за звание 
«Коллектив коммунисти
ческого труда», задачи 
кафедры в свете поста
новления ЦК КПСС и 
Совета Министров СССР 
о высшей школе и т. д.

Постоянно и много

внимания мы уделяли 
совершенст в о в а н и ю 
учебно - методической 
работы: подготовлено 12 
новых лекций для сту
дентов 4— 5— 6 курсов 
педиатрического, сачи- 
тарно - гигиенического, 
лечебно - профилакти
ческого факультетов, 6 
новых практических за
нятий, вновь составлено 
6 и\обновлено 18 мето
дических разработок, в 
том числе для самостоя
тельной работы студен
тов во внеучебное вре
мя. Изготовлено 50 таб
лиц, издано 5 методиче
ских пособий.

Заботясь о развитии 
творческого мышления 
и исследовательских на
выков у  будущих вра
чей, мы постоянно орга
низуем конференции, 
где студенты доклады

вают о результатах сво
ей научной работы. На 
XXXI студенческой кон
ференции обсуждено 77 
научно - реферативных 
докладов. Выпущено 9 
газет и санбюллетеней. 
Это далеко не полный 
перечень.

Повышаем мы педаго
гическую и научную 
квалификацию препода
вателей. Закончена кан
дидатская диссертация 
асс. Э. В. Власовой. 
Опубликовано 11 жур
нальных статей, сделано 
28 научных докладов на 
заседаниях областного 
общества инфекциони
стов и 3 выездных кон
ференции в городах 
Свердловской области.

Всем ценным в диаг
ностике, лечении боль
ных делимся с врачами 
практического здраво

охранения. Мы провели 
с ними 35 научно-прак
тических конференций, 
14 семинаров, 2 декад
ника, с нашей помощью 
повысили квалификацию 
84 врача. Прочитано 92 
лекции врачам города и 
области. Проконсульти
ровано 1611 больных.

Все сотрудники кафед
ры выполняют общест 
венные поручения.

Не только о достиже
ниях шла речь на собра 
нии, но и о том, как 
нам улучшить эффектив
ность учебной, идеоло
гической, научной рабо
ты и как устранить не
дочеты.

А. И. КОРТЕВ, 
зав. каф. инфек

ционных болезней, 
профессор, заслу

женный деятель 
науки РСФСР.

о чем TJCCKJ3JJJ лош ис/ij
В этом году подпис

ная кампания проходила 
в два этапа. На первом 
этапе проводилась под
писка среди> бойцов 
сельхозотрядов, на вто
ром —  на факультетах в 
институте. И хотя в сель- 
розотрядах подписка
шла в самый разгар 
уборки, этот метод оп
равдал себя.

Зональный штаб сту
денческих сельхозоттря- 
дов разработал план 
подписной кампании, по 
которрму и работали 
комиссары отрядов.
Наиболее плодотворно

прошла подписка в сов
хозе «Азигуловский» в 
отрядах «Солнышко» 
(комиссар И. Махотина) 
и лечебного факультета 
(комиссар Т. Солодко- 
ва). Эти отряды даже 
перевыполнили план по 
к»ом с ом ол ь скЬ-м о л од еук- 
ным изданиям. Хорошо 
прошла подписка в сов
хозах «Нижний Бардым» 
и «Верхний Бардым». 
Не выполнил план от
ряд, находившийся в 
совхозе «Манчажский» 
(комиссар В. Карелин). 
На стоматологическом 
факультете подписка

проходила только во 
время второго этапа.

Исходя из оставшего
ся количества изданий, 
факультетским бюро 
были определены пла
ны, по которым подпис
ка продолжалась на фа
культетах. Второй этап 
прошел менее органи
зованно. В частности, не 
полностью выполнил за
дание санитарно-гигие
нический факультет
(зам. секретаря факуль
тетского бюро по идео
логической работе
Т. Грек). Не справился 
с подпиской стоматоло

гический факультет
(зам. секретаря факбю- 
ро по идеологии В. Ро- 
зерт). Выполнили план 
только 1 и 5 курсы.

Организованней, с луч
шими результатами
прошла подписка на 
VI курсе лечфака (отв. 
Т. Козлова), первом 
курсе педиатрического 
факультета (В. Пчелкин).

В целом подписная 
кампания в этом году 
прошла плодотворной 
предыдущей.

Н. БАТЮ КОВ, 
студкор.

МУЖАЮТ НАШИ СВЕРСТНИКИ В ДЕЛАХ

5 декабря на тридца
тилетие со дня оконча
ния института съезжают
ся выпускники 1950 го
да.

У многих наших со
курсников военные го
ды прервали, учебу. На 
фронте, в медсанбатах и 
госпиталях обслуживали 
раненых Б. Бызов, Н. Са- 
совский, В. Чумакова-Гу
дкова, И. Иванов, 
Г. Агафонов и др. Д ру
гие работали на фабри
ках и заводах, помогая 
ковать победу. Все 
мы —  и закаленные вой
ной люди, и вчерашние 
школьники —  ^понимали,

что главное для нас —  
учеба, и потому многие 
учились только на «от
лично».

Своим становлением и 
успехами мы обязаны 
учителям, имена кото
рых никогда не сотрут
ся в нашей памяти: 
проф. А. Т. Лидский, 
Б. П. Кушелевский, Л. А. 
Збыковская, В. С. Дуб 
рова и многие другие.

За трудовые заслуги 
перед Родиной1 орденом 
Ленина награждены
врач-педиатр Н. И. Доб
рынина, проф. Л. А. Бул
даков —  лауреат Госу

дарственной премии, 
среди нас есть кавале
ры ордена Трудового 
Красного Знамени', ор
дена «Знак Почета», 
многие из нас удостое
ны звания заслуженно
го врача РСФСР, от
личника здравоохране
ния.

Наш сокурсник Б. Ве- 
личковский сейчас про
фессор, член-коррес
пондент АМН СССР. 
Четверо из нас за
ведуют кафедрами род
ного института: проф.
Ю. М. Михайлов, 
А. В. Харитонова-Кузне
цова, Н. П. Стерехова,

Э. М. Силина, многие 
работают преподавате
лями, ведут научные ра
боты: доц. Т. С. Вахру
шева, асс. Т. Я. Галактио
нова, С. В. Алаева, С. Н. 
Соломина. Многие тру
дятся в других институ
тах страны: проф. А. Г. 
Пономарева - Кутсрева, 
М. В. Попыревз, Б. В. 
Розенблант, Л. А. Стука- 
нова.

Большинство же тру
дятся на самой трудной 
нкае —  они участковые 
врачи —  Е. С. Дубрози- 
на, Л. Н. Соколкова-Пе- 
сеукова, санитарные 
врачи Б. И. Дубровская- 
Гершович и др.

Годы неумолимо ле
тят. Мы становимся 
старше. Но хочется за
верить наш родной ме
дицинский ордена Тру
дового Красного Знаме
ни институт, что мы по- 
прежнему хотим и ста
раемся быть полезными 
и нужными людям.

Желаем вам, дорогие 
друзья и наши учителя, 
успехов в трудовых де
лах, семейного благо
получия, долголетной 
душевной бодрости.

Члены оргкомитета.



♦  П Р О Д О ЛЖ АЕМ  
РАЗГОВОР ОБ 
ЭФФЕКТИВНОСТИ  
УЧЕБНОГО  
ПРОЦЕССА

ф  ПРОВЕРЯЕМ

ПОСЕЩ АЕМ ОСТЬ

Что можно возразить 
против тройки как оцен
ки? Знания не блестящие, 
звучит не очень красиво, 
тем более, что есть такая 
фраза — «тройка — се
рость». С такой оцен
кой переводят из клас
са в класс в школе, 
с курса на курс в ин
ституте, ее выставляют 
в диплом. Тем более, что 
не у всех блестящие ум
ственные способности, а 
но оценке порой не про
сто дифференцировать: 
либо это лень, либо — 
неспособность.

Конечно,' бывают трой
ки случайные. Скажем, 
когда студент - первокурс
ник еще не умеет сдавать 
экзамены.

Отчего же появляются 
тройки во врачебном дип
ломе? От плохого знания 
предмета, от нежелания 
заниматься в течение се
местра. и еще — от рав
нодушия. Только человек 
равнодушный, учась в 
медицинском институте, 
может получать «удов
летворительно». Скажи

те, у какого врача вы бы 
не хотели лечиться? В 
первую очередь у равно
душного. Будущий ин
женер плохо знает уст
ройство доменной печи и 
получает на экзамене 
«три». А за что ставят

занятия, получает «неу
ды > на жзаменах, по
том пересдает их на
тройки. интересуется 
всем, чем угодно, только 
ие медициной, вы довери
те ему лечить своего ре
бенка?

БОЙ -П О СРЕД СТВ ЕН Н О СТИ ,
Б О Й - Р А В Н О Д У Ш И Ю !

«три» студентам нашего 
института? За плохое зна
ние терапии, хирургии, 
педиатрии. За этими наз
ваниями стоят люди, ко
торых будут лечить не 
совсем знающие врачи. 
И тогда могут появиться 
два. несовместимых друг 
с другом слова — вра
чебная ошибка. Скажите, 
можно лечить человека на 
тройку? Вот вы, сокурс
ники троечника, который 
на ваших глазах пропус
кает лекции, практические

В прошлую экзамена
ционную сессию 167 сту
дентов нашего института 
сдали экзамены только 
на тройки. На наших гла
зах через положенный 
срок им выдадут тро
ечные врачебные дипло
мы и доверят самое доро
гое — бесценную жизнь 
человека. По нравствен
ным нормам не могут су
ществовать такие врачеб
ные дипломы. Мы борем
ся с двойками, но пора 
приниматься . за тройки,

потому что тройка — 
это вчерашняя или зав
трашняя двойка. Кто та
кие наши троечники, по
чему их не увлекает бу
дущая специальность? 
Редакция, продолжая 
разговор о повышении эф
фективности учебного 
процесса, включает в не
го новую тему — пробле
му троечничества в инсти
туте, анализ ее исто
ков, поиск резервов для 
ее ликвидации. В этих це
лях при редакции газеты 
создан нештатный учеб
ный отдел, куда вошли 
опытные педагоги, отлич
ники учебы.

Итак, приглашаем всех 
читателей газеты — сту
дентов, преподавателей, 
сотрудников принять уча
стие в нашем разговоре. 
Ибо мы все заинтересова
ны, чтоб наш вуз в свои 
юбилейный год работал 
под девизом: «Врачу — 
диплом без троек!».

Н. А. ТОРОПОВА, 
зам. председателя 

нештатного учебного 
отдела редакции.

ф  УЧЕБНЫМ АУДИТОРИЯМ  —  ТЕХНИЧЕСКУЮ  ОСНАЩ ЕННО СТЬ!

Р е й д
ПЕЧАТИ

—  До слез обидно... Так 
готовилась к лекции. Ма
териал сложный, хотела 
подать его как можно до
ходчивей. Как ни стара
лась, даже голос сорвала, 
все равно половина сту
дентов ничего не слыша
ла. Кричат: «Громче!». А 
громче я не могу, микро
фона нет,.. —  рассказыва
ет профессор А. И. Бухо- 
нова. —  Сядьте сами в ко
нец аудитории: слышите
меня? Видите, что я рисую 
на доске? Садимся на по
следнем ряду узкой, вытя
нутой метров на 30 ауди
тории V корпуса. Действи
тельно, плохо видно, плохо 
слышно. —  А знаете, как 
трудно читать, не видя ре
акции студентов на мате
риал? —  продолжает Алек
сандра Ивановна. Из-за си
дящих впереди не вижу 
задних. Слушают ли они, 
понимают ли —  не знаю. 
Какой тут духовный кон
такт. Не раз обращалась в 
АХЧ —  нужен помост для 
лектора. Разве так трудно, 
несколько досок настелить?

И аналогичная аудито
рия на 3-м этаже, и акто
вый зал V корпуса нужда
ются в радиофикации, в 
установке диапроекторов, 
кодоскопов, механическом 
зашторивании. А пока что 
шторы прибиты к стенам 
намертво, крупными гвоз
дями. Микрофоны, динами
ки, усилители лежат в без
действии, ожидая прихода 
инженерной группы.

...Свеж в памяти другой 
случай —  в большой ауди
тории главного корпуса. На 
сей раз лекцию пятому 
курсу читал опытный кли
ницист, известный в инсти
туте профессор. Время 
лекции могло стать для сту
дентов волнующим време
нем общения учителя с 
учениками, кусочком вра
чебной жизни, яркой, пол
ной шоиска и открытий, мо
ментом, когда сердцем 
студент избирает любимый 
предмет, а то и спе
циальность. Могло, но не 
стало. Чувствовалось: устал 
говорить, напрягая голо
совые связки, лектор, уста
ли усиленно вслушиваться 
студенты, не пытаясь боль
ше разглядывать еле раз
личимые с дальних рядов 
обозначения таблиц и ри
сунков. На «галерке» шла

своя жизнь: кто спал, кто 
читал книгу, кто рисовал и 
лишь немногие продолжа
ли записывать. И снова та 
же причина низкой про
фессиональной отдачи пе
дагога —  отсутствие эле
ментарного технического 
оснащения.

Из года в год растет 
число наглядных пособий 
на кафедрах. Только отдача 
от них невелика. Ведь не 
будет каждый лектор но
сить с собой аппаратуру 
для демонстрации, а ста
ционарных установок в 
аудиториях учебных корпу
сов нет. Так и остаются 
таблицы, схемы, слайды,

оснастили лекционную
аудиторию на 200 мест. К 
услугам студентов киноус
тановка «дневное кино», 
имеется стационарный эк
ран, подставка для проек
ционной техники, механи
ческое зашторивание, мик
рофоны, демонстрацион
ный стол с вмонтированной 
в него мойкой, что очень 
удобно при демонстрации 
животных. И все это не 
сломано, действует уже три 
года. За сохранность кре
сел, исправность аппара
туры отвечает один из со
трудников кафедры.

Почему же нельзя обо
рудовать и другие ауди-
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I ВНИМАНИЕ:
| ЛЕКЦИЯ!
фильмы недонесенными до 
многих студентов. А ка
федры готовят новые.

Первая и вторая аудито
рии гл. корпуса требуют 
тех же забот —  радиофи
кации, установки учебной 
аппаратуры, механического 
зашторивания. А зайдите 
вы на лекцию в актовый зал 
Ill-го теоретического кор
пуса. Более неприспособ
ленного помещения под 
лекционную аудиторию 
трудно придумать. Плохая 
акустика, слабое искусст
венное освещение. Конс- 
спектируют студенты на 
коленях, подложив портфе-. 
ли. А то вдруг голос лекто
ра пропадает в нарастаю
щем гуле —  то включает
ся в столовой вентилятор.

Третья аудитория теоре
тического корпуса тоже яв
ляет собой пример техни
ческой неустроенности. От 
такого грустного перечис
ления может создаться 
впечатление безысходно
сти: видимо, ничего нель
зя сделать.. Нет, можно. 
И доказательство тому —  
аудитория №  4 теоретиче
ского корпуса. Три года 
назад был издан приказ 
ректора о закреплении 
учебных аудиторий за от
ветственными кафедрами. 
И лишь одна —  па
тофизиологии —  отнес
лась к нему очень ответ
ственно. Ее сотрудники во 
главе с проф. А. П. Яст
ребовым своими руками

тории? Конечно, не всем 
кафедрам такая задача по 
плечу. Но ведь у нас есть 
инженерная группа. Прав
да, она далеко не справля
ется со своими обязанно
стями, да и подчинена 
ЦНИЯ. И может при такой 
кадровой структуре отго
ворка: учебный процесс —  
не наше дело —  оправды
вает себя? —  Отнюдь нет. 
В учебном вузе не может 
быть забот важнее, чем за
бота об учебе. И поэтому 
вдвойне недопустимо, что 
выполнение заявок, каса
ющихся учебного процесса, 
затягивается на месяцы, 
как, например, радиофика
ция аудиторий, установка 
настольных светильников 
для работы с микроскопа
ми на кафедре гистологии, 
кс̂ к ремонт лестницы во 
втором учебном корпусе, 
из-за аварийного состояния 
которой уже не один ме
сяц пустуют три учебных 
комнаты кафедры иност
ранных языков, кафедры, 
имеющей на 17— 18 групп 
лишь четыре комнаты. 
Здесь преподаватели вы
нуждены постоянно про
сить у других кафедр при
станища для занятий. И да
же травма, полученная од
ной из студенток при па
дении с лестницы, не мо
жет подтолкнуть прорек
тора по АХЧ В. Т. Юхту, 
что пора среагировать на 
многочисленные рапорты 
зав. кафедрой и отремон

тировать хотя бы перила. 
Ведь страдает прежде все
го учебный процесс, то 
главное, ради чего сущест
вуют в вузе все вспомога
тельные службы.

Закономерен вопрос: не 
пора ли подумать о созда
нии в институте группы по 
техническому оснащению 
аудиторий, которая взяла 
бы на себя заботу обо всех 
аудиториях и была полно
стью в ведении проректо
ра по учебной работе? 
Объединение всех сил и 
средств в одних руках поз
волит повысить их эффек
тивность. Опыт создания 
таких групп или лабора
тории есть в УрГУ, УПИ. 
Ядром их стали инженер
ные группы, штат которых 
вырос до 24 и 100 человек. 
Мы видели резуль
таты усилий лаборатории 
УрГУ —  аудитории, где 
лектор, не отходя от три
буны, может призвать се
бе на службу телевидение, 
кодоскоп, диапроектор, 
дневное кино или видео
магнитофон. Переключате
ли от всей этой аппаратуры 
смонтированы прямо в три
буне. Все к услугам ее ве
личества Лекции, все для 
знаний студентов!

—  Оборудование для 
радиофикации наших ауди
торий можно приобрести в 
течение 2 недель, —  счи
тает начальник инженерной 
группы В. А. Таганов. Где 
взять людей, отвечающих 
за' их сохранность и дее
способность? Вполне воз
можно за аудиториями за
крепить лаборантов ка
федр, независимо от того, 
будут ли они входить в 
группу технического осна
щения. В лаборатории 
УрГУ согласны принять их 
на стажировку. Ответствен
ный имел бы расписание и 
знал, для какой лекции 
что приготовить.

Может, есть и дру
гие варианты. Несом
ненно одно: техническая
оснащенность аудитории 
остро нуждается в серьез
ном совершенствовании, 
чтобы отвечать современ
ным требованиям к качест
ву подготовки врачей.

П. В. Ш АБУРОВ,
председатель комиссии 

партконтроля;
В. А. ЛУЗГИНА, 

член группы 
народного контроля;

Т. НИСКОВСКИХ, 
корр. «Св. медика».

К А Ж Д О Г О  ПРОГУЛЫЦНКА- 
ПОД КОНТРОЛЬ!

С 10 по 20 ноября на 
педиатрическом факуль
тете проводился рейд 
по проверке посещае
мости лекций и практи
ческих занятий. Членам 
факбюро, ответственным 
за учебный сектор и 
старостам курсов необ
ходимо было проверить 
не менее 3 лекций, од
на из которых по обще
ственно - политической 
практике, и проконтро
лировать работу старост 
групп. Результаты рей
да показали, что самая 
низкая посещаемость 
лекций на V курсе 
(комсорг А. Меньшиков, 
староста В. Винокуров)—  
всего 53 проц. К сожа
лению, плохо посещают 
лекции и студенты пер
вых двух курсов (старо
сты А. Кривицкая, 
М. Мальгина, комсорги 
Т. Вольхина, Е. Зыряно
ва). Здесь пропуски со
ставили 15— 30 проц. 
Лучше посещают перво
курсники лекции по био
логии, физике.

Более благоприятная 
картина наблюдалась на 
III и IV курсах (старо
сты В. Цап, М. Чазова, 
комсорги В. Петухова, 
С. Морозова). Хорошая 
посещаемость лекций по 
патфизиологии, шропе- 
девтике внутренних бо
лезней. Это, во-первых, 
объясняется качеством 
лекций, во-вторых, по
стоянным и строгим 
контролем за посещае
мостью со стороны ка
федр. Так, на кафедре 
патофизиологии во вре

мя перерыва лектор по 
группам проверяет при
сутствующих и все про
гульщики берутся на 
учет, по пропущенным 
темам они пишут рефе
раты, получают на экза
менах дополнительные 
вопросы.

Но, несмотря на высо
кие показатели, на чет
вертом курсе была вы
явлена недобросовест
ность старост 450,457, 
461 групп —  С. Морозо
вой, Л. Севастьяновой, 
М. Саутиной. Из 33 че
ловек на лекции по фа
культетской терапии 
присутствовало только 
14, а по сведениям ста
рост значилась 100-про
центная посещаемость. 
Старосты 265— 266, 271 —  
272 групп О. Шабалдина 
и Л. Бахарева не ведут 
дневники посещаемости 
и успеваемости.

Проведенный рейд по
казал, в каких направ
лениях необходимо уси
лить работу. Считаем, 
что для исправления по
ложения целесообразно 
факультетскому бюро 
ежемесячно проводить 
выборочные проверки 
лекций. СтзросУам кур
сов следить за рабо
той старост групп, конт
ролировать поданные 
ими сведения и прове
рять дневники. Особо 
следует проверять при
сутствие на лекциях зло
стных прогульщиков.

Итоги проверки гово
рят и о том, что и ка
федрам нужно усилить 
требовательность и
контроль за посещае
мостью лекций, как это 
делается на кафедрах 
факультетской хирургии, 
военной подготовки и 
др.

Л. ШЛЯПКИНА, 
член бюро ВЛКСМ 
педфака, отв. за

учебный сектор.

ОПТИМИС

ТИЧЕСКИЕ
НЕКРОЛОГИ

Деканат, .профбюро 
и комсомольская ор
ганизация лечебного 
факультета сообщают 
о том, что на 4-м году 
студенческой жизни 
нас безвременно поки
нул студент лечфака 

’ И. Бас. Недолгой бы*1 
ла его жизнь в инсти
туте. Недолгой, но яр
кой. Еще на первом 
курсе его выгоняют нз 
общежития за систе
матические нарушения 
распорядка. Уклонялся 
от трудового семестра, 
прогуливал занятия, не 
говоря уж о лекциях, 
всегда был первым сре
ди соискателей допу
ска на пересдачу, и 
только ли повторную? 
А как он умел найти 
время для поездки на 
родную Украину] Даже 
в разгар сессии тяга к 
родным пенатам была 
сильнее, чем экзаме
ны. За большую и пло-

дотворную деятель
ность студент отмечен 
5-ю административны
ми выговорами, имеет 
два комсомольских 
взыскания. Нет слов, 
чтобы передать„ всю 
скорбь по поводу того, 
что среди нас еще 
встречаются такие сту
денты.

Одновременно санн- 
тарно - гигиенический 
факультет прощался с 
остывшим делом
М. Снвкова, дважды 
учившегося на I I I  кур
се. .Суровый деканат 
не дал ему возможно
сти (в который раз1) 
пересдавать истмат и 
патфнзиологню. И 
лишь ступив на порог 
IV  курса, он покинул 
институт.

Мы сейчас не об ис
кореженных судьбах, 
не об нерадивых сту
дентах. мы оплакиваем 
врачей, хороших вра
чей, которые могли бы 
нз них получиться.
Группа товарищей.
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